

PRESENTATION DE L'ASSOCIATION

1999-2000 a été la 1^{ère} saison du Clap ; la saison cinématographique écoulée est donc la 22^{ème} et nous entrons dans la 23^{ème} année.

L'association "Le Clap" a été constituée le 16 août 2001. Association loi 1901, à vocation intercommunale, elle a pour objet de "développer une action culturelle autour des œuvres cinématographiques par des projections et des animations".

Son siège social est fixé au Cinéma le Cairn, 180 rue des écoles, 38250 Lans-en-Vercors.

Son site internet : www.leclapvercors.fr

Une convention d'exploitation - renouvelée en septembre 2019 pour trois ans - lie Le Clap, la Commune de Lans-en-Vercors et Le Cairn. Elle définit les jours d'utilisation de la salle multifonctions en salle de cinéma, les tarifs des entrées, l'utilisation du matériel et des locaux, etc.

La salle compte 184 places dont 10 places pour fauteuils et un équipement pour les spectateurs malentendants ou malvoyants. Le projecteur numérique a été acquis par Le Clap en 2013.

Notre organisme de tutelle est le Centre national du cinéma et de l'image animée (CNC).

L'Association est administrée par un Conseil de membres élus pour 6 ans et renouvelables par tiers tous les deux ans.

En 2021-2022, un conseil d'administration de 12 membres dont un bureau de 6 membres : Nicole Denise, présidente ; Philippe Sevez, Mireille Charpy, vice-président(e)s ; Agathe Chion , secrétaire ; Nicole Cousteix, trésorière ; Isabelle Poleni et Sophie Hélicher, trésoriers adjointes ; ainsi que Sylviane Le Maguet, Estelle Mayet, Pierre Brette, Geneviève Rouillon, Marie Baccon, Catherine Giraud.

Le Clap compte 285 adhésions familiales ou individuelles (211 en 2020-2021 ; 350 en 2019-2020 ; 407 en 2018-2019, 367 en 2017-2018 ; 345 en 2016-2017 ; 384 en 2015-2016 ; 110 en 2014-2015)

RAPPORT MORAL

Exercice du 1^{er} septembre 2021 au 31 août 2022

Bonjour à tous,

Merci d'être présents à ce rendez-vous annuel de notre vie associative.

J'ai le plaisir de vous présenter le 21^{ème} rapport moral de l'association Le Clap qui couvre la période allant du 1^{er} septembre 2021 au 31 août 2022. C'est notre 7^{ème} année de fonctionnement au sein du Cairn.

Contrairement aux deux années précédentes ponctuées de périodes de fermeture dues au Covid, nous avons été ouverts une année pleine. Nous avons néanmoins dû accueillir le public avec les restrictions sanitaires en vigueur -port du masque et pass vaccinal- jusqu'à la mi-mars 2022, soit 7 mois sur 12. Malgré ces contraintes, nous avons eu à cœur de permettre de nouveau la rencontre et l'échange autour des films programmés, heureux d'accueillir des intervenants. Aurélie vous présentera dans le rapport d'activité quelques moments marquants de cette année 2021-2022.

La fréquentation a été de 9.790 entrées ; elle a baissé en moyenne de 20% par rapport à l'année pleine 2018-2019 (12.169 entrées). Cette baisse s'inscrit dans un contexte général au niveau national qui touche tout le secteur culturel et qui perdure, avec 30% de baisse en moyenne pour les cinémas.

Nous faisons partie des cinémas pour qui l'importance des échanges et la convivialité -une des missions du cinéma art et essai- permet d'atténuer la baisse.

Nous sommes une salle de cinéma ouverte à tous, labellisée Art et Essai, Jeune public et Recherche. Cela implique un nombre de semaines d'ouverture et l'organisation de séances animées avec débats, et nous a permis d'obtenir sur cet exercice une subvention du CNC de 17.536 euros

Malgré la reconduction de la subvention de la municipalité, celle du CNC liée à notre activité d'Art et Essai, et celle de la région sur une partie des heures de médiation, nous restons préoccupés quant au peu de visibilité à moyen terme sur notre activité du fait du devenir du cinéma en général.

C'est pourquoi nous vous demanderons d'approuver la résolution de constituer une réserve de solvabilité en fonds propres qui permettrait de compenser les aléas de la baisse d'activité afin de pérenniser les emplois et développer la structure. Dans l'idéal, il est bon qu'une association puisse constituer une réserve permettant d'assurer le fonctionnement d'une année.

Le nombre d'adhésions est de 285, réparti sur la Communauté de communes du Massif du Vercors. Pour être plus proche du nombre réel d'adhérents, et conformément à la décision de l'assemblée générale du 18 novembre 2021, nous proposons cette année une adhésion individuelle et une adhésion familiale à partir de deux personnes. Nous avons intégré cette décision au règlement intérieur que nous vous demanderons d'approuver.

Nous continuons à travailler en partenariat avec les acteurs de la vie culturelle et associative du territoire. En premier lieu, nous travaillons avec le Cairn à la réussite du Festival Jeunes Bobines qui aura lieu cette année du 25 au 30 décembre.

En fonction de notre programmation nous développons un travail en partenariat, j'en citerai quelques-uns : la CCMV avec Activ'Ado, le Parc, les écoles de Lans, Danse en Vercors, le FIFMA, d'autres Festivals de films...

Par ailleurs, l'investissement du Clap en direction de la jeunesse reste important.

Aurélie est programmatrice du Clap et du Festival Jeunes Bobines et anime une commission programmation qui se réunit tous les mois.

L'association adhère à l'association des cinémas indépendants de la région alpine, (ACRIRA) et à l'agence de développement régional du cinéma (ADRC) qui organisent des pré-visionnements de films et proposent des intervenants pour soutenir l'existence des petites salles.

Dans cette période particulière, nous pensons que la vie culturelle fait partie du bien vivre et nous nous emploierons, comme d'autres, à la développer.

Aurélie, salariée à temps plein, Sébastien, projectionniste à temps partiel et tous les bénévoles contribuent à mener à bien ce travail. Nous les en remercions.

Merci, particulièrement à Francis Richard, notre graphiste qui prend sa retraite. Il a assuré la réalisation des programmes avec beaucoup d'engagement et de talent.

Merci à la municipalité de Lans et à l'équipe du Cairn pour leur soutien, merci à notre public fidèle et aux partenaires avec qui nous travaillons, merci à tous de continuer cette route avec nous.